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ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL H. CONSEJO ACADÉMICO DE LA ESCUELA DE 

BACHILLERES, FECHA 3 DE JULIO DE 2020. --------------------------------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

En videoconferencia a través de la plataforma Zoom., siendo las 10:00 horas del 3 de julio de 2020, inicia 

la Sesión Ordinaria del H. Consejo Académico de la Escuela de Bachilleres, presidiendo el Ing. Jaime 

Nieves Medrano, Presidente del H. Consejo Académico. Bajo el siguiente orden del día: I. Lista de 

asistencia y declaración de quórum. II. Lectura y si procede, aprobación del acta del Consejo Ordinario 

del 5 de junio de 2020. III. Informe mensual del Director. IV. Asuntos de maestros. V. Asuntos de 

alumnos. VI. Revalidaciones. VII. Convalidaciones. VIII. Información y presentación de la 

PROPUESTA de las clases virtuales para el semestre Agosto – Diciembre 2020. IX. Presentación de la 

propuesta que el Dr. Omar Chávez Alegría, Coordinador de Sustentabilidad de la UAQ para trabajar de 

forma sustentable dentro de nuestra Escuela de Bachilleres. X. Se autorice al Secretario Académico y del 

H. Consejo Académico, expida la certificación del acta que en este momento se levante, autorizando las 

modificaciones de redacción y estilo que al efecto sean procedentes y se tengan como asuntos resueltos 

en definitiva para los efectos legales a que haya lugar. XI. Asuntos generales. --------------------------------  

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Se encuentran presentes los siguientes Consejeros: Mtra. Laura Mireya Almeida Pérez, Consejera 

Universitaria Catedrática; Mtra. Lilia Aceves Gutiérrez, Consejera Académica Catedrática; Mtra. Elvia 

Rocío Hernández Vázquez, Consejera Académica Catedrática; Mtra. Yolanda María Elena Meléndez 

Hernández, Consejera Académica Catedrática; Mtro. Edgar Ulloa Hernández, Consejero Académico 

Catedrático; Mtra. Lucía Valencia García, Consejera Académica Catedrática; Mtra. Teresa de Jesús 

Valerio López, Consejera Académica Catedrática; C. Juan Antonio Peña Monroy, Consejero 

Universitario; C. María Lizeth Pacheco Castañón, Consejera Universitaria Alumna; C. Javier Elías 

Rodríguez Carreño, Consejero Académico Alumno; C. Joanna Ramírez Ramírez, Consejera Académica 

Alumna; C. José Juan Muñoz Ledesma, Consejero Académico Alumno; C. Santiago Ruiz Castro, 

Consejero Académico Alumno; C. Saúl Mojica Padilla, Consejero Académico Alumno; C. Mariana 

Joseline Martínez Galeano Consejera Académica Alumna y la M. en C. Rita Ochoa Cruz, Secretaria del H. 

Consejo Académico, Quien Da Fe.- --------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

I. Lista de asistencia y declaración de quórum legal. M. en C. Rita Ochoa Cruz: “Buenos días a 

nuestro séptimo consejo del 2020 y cuarto en esta modalidad virtual. Hoy viernes 3 de julio de 2020 damos 

inicio a la sesión ordinaria de nuestro H. Consejo Académico de la Escuela de Bachilleres; como primer 

punto, tenemos el pase de lista, el cual haremos de forma nominal les suplico a los Concejeros que al oír 

su nombre contesten presente ¿Mtro. Edgar Ulloa Hernández, Consejero Académico Catedrático?”. ----- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtro. Edgar Ulloa Hernández: “Presente” ------------------------------------------------------------------------ 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿Mtra. Elvia Rocío Hernández Vázquez, Consejera Académica 

Catedrática?” ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtra. Elvia Rocío Hernández Vázquez: “Presente” ------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿Mtra. Lilia Aceves Gutiérrez, Consejera Académica Catedrática?” ------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtra. Lilia Aceves Gutiérrez: “Presente” -------------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿Mtra. Lucia Valencia García, Consejera Académica Catedrática?” -------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtra. Lucia Valencia García: “Presente” -------------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿Mtra. Teresa De Jesús Valerio López, Consejera Académica Catedrática?”

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtra. Teresa De Jesús Valerio López: “Presente” --------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿Mtra. Yolanda María Elena Meléndez Hernández, Consejera Académica 

Catedrática?” ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtra. Yolanda María Elena Meléndez Hernández: “Presente” ----------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿C. Javier Elías Rodríguez Carreño, Consejero Académico Alumno?” ---- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

C. Javier Elías Rodríguez Carreño: “Presente” ------------------------------------------------------------------ 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿C. Joanna Ramírez Ramírez, Consejera Académica Alumna?” ------------ 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
C. Joanna Ramírez Ramírez: No contesta, no se encuentra. ---------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿C. José Juan Muñoz Ledesma, Consejero Académico Alumno?” ---------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

C. José Juan Muñoz Ledesma: “Presente”------------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿C. Mariana Joseline Martínez Galeano, Consejera Académica Alumna? - 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

C. Mariana Joseline Martínez Galeano: “Presente” ------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿C. Santiago Ruiz Castro, Consejero Académico Alumno?” ---------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

C. Santiago Ruiz Castro: “Presente” -------------------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿C. Saúl Mojica Padilla, Consejero Académico Alumno?” ------------------ 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

C. Saúl Mojica Padilla: No contesta, no se encuentra. ----------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 M. en C. Rita Ochoa Cruz: “Por lo que le comento señor presidente que certifico que existe quórum 

legal para desarrollar esta sesión virtual, contamos con 10 Consejeros al momento, esperamos que se 

integren durante la sesión dos consejeros más. Antes de pasar al siguiente punto requiero solicitar a este 

consejo Académico la modificación del orden del día, se requiere anexar un punto más, se trata de la 

Presentación de las cuotas de inscripción para el semestre 2020-2 de agosto diciembre y aprobación en su 

caso, es la primera vez que Secretaria Administrativa de Rectoría los solicita a todas las Escuela y 

Facultades debido a que es una información solicitada por parte de la auditoria a cargo de la ESFE. Este 

nuevo punto sería el punto X de la orden del día les pregunto si existe algún comentario o alguna 

observación por favor sírvase manifestarlo. ¿Ninguna?  En virtud de no existir alguna observación pido 
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manifiesten el sentido de su voto, para la petición de agregar este punto nuevamente lo haremos de forma 

nominal, contestando aprobado, no aprobado o abstención. ¿Mtro. Edgar Ulloa Hernández?”. ------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtro. Edgar Ulloa Hernández: “Aprobada” ---------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿Mtra. Elvia Rocío Hernández Vázquez?” -------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtra. Elvia Rocío Hernández Vázquez: “Aprobado” ----------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿Mtra. Lilia Aceves Gutiérrez?” -------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtra. Lilia Aceves Gutiérrez: “Aprobado” ------------------------------------------------------------------------ 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿Mtra. Lucia Valencia García?” -------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtra. Lucia Valencia García: “Aprobado”. ----------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿Mtra. Teresa De Jesús Valerio López?” ---------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtra. Teresa De Jesús Valerio López: “Aprobado” ------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿Mtra. Yolanda María Elena Meléndez Hernández?” ------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtra. Yolanda María Elena Meléndez Hernández: “Aprobado” --------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿C. Javier Elías Rodríguez Carreño?” ------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

C. Javier Elías Rodríguez Carreño: “Aprobado” ---------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿C. José Juan Muñoz Ledesma?” ------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

C. José Juan Muñoz Ledesma: “Aprobado” ----------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿C. Mariana Joseline Martínez Galeano? --------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

C. Mariana Joseline Martínez Galeano: “Aprobado” ----------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿C. Santiago Ruiz Castro?” -------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

C. Santiago Ruiz Castro: “Aprobado” ------------------------------------------------------------------------------ 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿C. Joanna Ramírez Ramírez?” --------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
C. Joanna Ramírez Ramírez: No contesta, no se encuentra. ---------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿C. Saúl Mojica Padilla, Consejero Académico Alumno?” ------------------ 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

C. Saúl Mojica Padilla: No contesta, no se encuentra. ----------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “Le informo señor presidente que con 10 votos a favor queda aprobada la 

petición, seguimos con nuestra orden del día, como lo teníamos establecido, sólo agregamos este punto”.
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

II. Lectura y aprobación del acta. M. en C. Rita Ochoa Cruz: “Como siguiente punto pongo a su 

consideración la aprobación del acta del Consejo Ordinario del día viernes 5 de junio de 2020, dicha acta 

fue enviada previamente por correo para su lectura en este momento les pregunto si existe algún 

comentario o alguna observación por favor manifestarlo, en virtud de no existir alguna corrección, 

conforme al artículo 60 del Estatuto Orgánico, les pido manifiesten el sentido de su voto, nuevamente lo 

haremos de manera nominal contestando, aprobado, no aprobado o abstención. ¿Mtro. Edgar Ulloa 

Hernández?”. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtro. Edgar Ulloa Hernández: “Aprobado” ---------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿Mtra. Elvia Rocío Hernández Vázquez?” -------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtra. Elvia Rocío Hernández Vázquez: “Aprobado” ----------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿Mtra. Lilia Aceves Gutiérrez?” -------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtra. Lilia Aceves Gutiérrez: “Aprobado” ------------------------------------------------------------------------ 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿Mtra. Lucia Valencia García?” -------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtra. Lucia Valencia García: “Aprobado”. ----------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿Mtra. Teresa De Jesús Valerio López?” ---------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtra. Teresa De Jesús Valerio López: “Aprobado” ------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿Mtra. Yolanda María Elena Meléndez Hernández?” ------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtra. Yolanda María Elena Meléndez Hernández: “Aprobado” --------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿C. Javier Elías Rodríguez Carreño?” ------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

C. Javier Elías Rodríguez Carreño: “Aprobado” ---------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿C. José Juan Muñoz Ledesma?” ------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

C. José Juan Muñoz Ledesma: “Aprobado” ----------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿C. Mariana Joseline Martínez Galeano? --------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

C. Mariana Joseline Martínez Galeano: “Aprobado” ----------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿C. Santiago Ruiz Castro?” -------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

C. Santiago Ruiz Castro: “Aprobado” ------------------------------------------------------------------------------ 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿C. Joanna Ramírez Ramírez?” --------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
C. Joanna Ramírez Ramírez: No contesta, no se encuentra. ---------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿C. Saúl Mojica Padilla, Consejero Académico Alumno?” ------------------ 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

C. Saúl Mojica Padilla: No contesta, no se encuentra. ----------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “Le informo señor presidente que con 10 votos a favor queda aprobada el 

acta”. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

III. Informe mensual del director. M. en C. Rita Ochoa Cruz. “Nuestro siguiente punto del orden del 

día tenemos el informe mensual del Presidente el Ing. Jaime Nieves Medrano, por lo que le cedo la voz al 

Ing. Jaime Nieves Medrano”.  ------------------------------------------------------------------------------------------  

Ing. Jaime Nieves Medrano. “Gracias, muy buenos días a todos. Las actividades que hemos desarrollado 

durante esta contingencia son las siguientes el día dos de junio acudimos para ver la remodelación de 

laboratorio y creación cubículo enfermería Plantel Pedro Escobedo; el día tres de junio hubo una reunión 

con CEPPEMS Plantel Colón; el día 8 de junio se gestionó la entrega de Becas Benito Juárez Plantel 

Amazcala; el 10 de junio tuvimos una reunión con el DR. Javier Ávila Morales en Secretaría Académica 

de la Universidad para la presentación de los proyectos académicos que tenemos en la Escuela de 

Bachilleres; el día 10 de junio hubo una reunión CEPPEMS Plantel Norte, el día 12 de junio se realizó el 

Último Pase de Lista Generación 2017-2020  Plantel Amazcala; el día 15 realizamos una visita para revisar 

el avance de la construcción de baños y el mantenimiento a canchas del INDEREQ al Plantel Norte y 

Plantel Sur; también este día se realizaron labores de Mantenimiento en las instalaciones Plantel Amealco; 

el día 16 tuvimos Reunión de Planeación Rectoría para la adecuación del plan de Estudios en la Facultad 

de Contaduría y Administración, también tuvimos una reunión con Instructores del Curso de Planeaciones 

3er semestre para el PRE19, se realizó la entrega de Becas Benito Juárez a 60 alumnos Plantel Concá, 

también tuvimos una reunión con la Editorial Majestic, para revisar la propuesta de la plataforma de los 

Libros de Inglés que ellos proponían para el semestre. Los maestros en votación tomaron la decisión de 

no utilizar la plataforma; el día 22 se tuvo la aplicación de examen EXCOBA en los distintos Planteles; el 

día 23 se realizó el Último Pase de Lista Generación 2017-2020 Plantel Sur, la dinámica fue trabajar grupo 

por grupo ese día tuvimos 16 ceremonias a lo largo de todo el día, también se inició la aplicación del 

examen EXCOBA Plantel San Juan del Río, además se trabajó en la Implementación de medidas sanitarias 

en el Plantel Amazcala, para la aplicación del examen EXCOBA; el día 24 de junio se realizó el Último 

Pase de Lista Generación 2017-2020 Planteles Bicentenario, Concá y Pedro Escobedo; también se realizó 

la aplicación de examen EXCOBA Planteles Amazcala y Colón; el día 25 se realizó el Consejo 

Universitario y se aprobó el calendario oficial 20-2, también este día se realizó el Último Pase de Lista 

Generación 2017-2020 Plantel San Juan del Río; el día 26 se realizó el Último Pase de Lista Generación 
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2017-2020 Plantel Norte; el día 27 se realizó la aplicación de examen EXCOBA Plantel Amealco; el día 

29 se realizó el último Pase de Lista Generación 2017-2020  en el Plantel Colón, además se hizo la 

supervisión de planta Potabilizadora de Agua Plantel Concá, además de que realizamos una visita al 

plantel Jalpan y Pinal de Amoles y aplicación de EXCOBA; en Pinal de amoles vamos a abrir este semestre 

ahorita ya estamos habilitando el laboratorio, además ya iniciamos la construcción del nuevo salón para 

el siguiente ciclo; también se realizó la colocación de Reflectores Plantel San Juan del Río; el día 30 se 

realizó la visita de la Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca  Rectora de la UAQ al Plantel San Juan 

del Río; el día 1 de julio también la Rectora de la UAQ acudió a los Planteles Pedro Escobedo, Colón y 

Amealco para revisar unas obras que se pueden llegar a realizar en estos planteles; el día 2 de julio se 

realizó una reunión con los docentes de Biología I, para revisar el contenido de la materia de Biología I 

del Plan PRE19. Estas son las actividades que hemos realizado a lo largo, muchas gracias”. --------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

IV. Asuntos de maestros. M. en C. Rita Ochoa Cruz. “Muchísimas gracias señor Presidente. Como 

siguiente punto son los Asuntos de Maestros, Nuestro siguiente punto es asuntos de docentes. No se 

presentan casos”. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

V. Asuntos de alumnos. M. en C. Rita Ochoa Cruz. “Nuestro siguiente punto es Asuntos de Alumnos, 

tenemos la solicitud Exámenes de Acreditación de Conocimientos y Habilidades conocidos como 

voluntarios, esta es la última fecha, recuerden que por esta pandemia nos han movido estas solicitudes, 

tenemos 4 solicitudes una de Plantel Norte para la materia de Inglés VI y tres del Plantel Sur, de Biología 

II, Sociología e Inglés IV; como en las otras ocasiones esta peticiones ya se verificó, que vengan 

debidamente solicitadas y si son menores de edad que vengan con copia de identificación del padre y 

tutoren total tenemos 4 solicitudes,   no sé si alguien tiene algún comentario, al no haber ningún comentario 

conforme al artículo 60 del Estatuto Orgánico, les pido manifiesten el sentido de su voto hacia la solicitud 

de exámenes voluntarios nuevamente lo haremos de manera nominal contestando, aprobado, no aprobado 

o abstención. ¿Mtro. Edgar Ulloa Hernández?”. -------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtro. Edgar Ulloa Hernández: “Aprobado” ---------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿Mtra. Elvia Rocío Hernández Vázquez?” -------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtra. Elvia Rocío Hernández Vázquez: “Aprobado” ----------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿Mtra. Lilia Aceves Gutiérrez?” -------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtra. Lilia Aceves Gutiérrez: “Aprobado” ------------------------------------------------------------------------ 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿Mtra. Lucia Valencia García?” -------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtra. Lucia Valencia García: “Aprobado”. ----------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿Mtra. Teresa De Jesús Valerio López?” ---------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtra. Teresa De Jesús Valerio López: “Aprobado” ------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿Mtra. Yolanda María Elena Meléndez Hernández?” ------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtra. Yolanda María Elena Meléndez Hernández: “Aprobado” --------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿C. Javier Elías Rodríguez Carreño?” ------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

C. Javier Elías Rodríguez Carreño: “Aprobado” ---------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿C. Joanna Ramírez Ramírez?” --------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
C. Joanna Ramírez Ramírez: “Aprobado”. ------------------------------------------------------------------------ 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿C. José Juan Muñoz Ledesma?” ------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

C. José Juan Muñoz Ledesma: “Aprobado” ----------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿C. Mariana Joseline Martínez Galeano? --------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

C. Mariana Joseline Martínez Galeano: “Aprobado” ----------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿C. Santiago Ruiz Castro?” -------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

C. Santiago Ruiz Castro: “Aprobado” ------------------------------------------------------------------------------ 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿C. Saúl Mojica Padilla, Consejero Académico Alumno?” ------------------ 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

C. Saúl Mojica Padilla: No contesta, no se encuentra. ----------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “Le informo señor presidente que con 11 votos a favor queda la petición de 

exámenes voluntarios”. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

VI. Revalidaciones. M. en C. Rita Ochoa Cruz. “Nuestro siguiente punto en el orden del día son las 

Revalidaciones no tenemos casos”. ----------------------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

VII. Convalidaciones. M. en C. Rita Ochoa Cruz. “Nuestro siguiente punto es Convalidaciones, del 

PRE12 al PRE19 el alumno Carlos Herrera Sánchez, expediente 281166 Plantel Colón, solicita 

convalidación del PRE12 al PRE19, como ustedes recordaran en el Consejo de Febrero de este año ya 

habíamos hecho la aprobación para que simplemente la enviáramos a convalidarse, hay algún comentario, 

se está presentando en pantalla la solicitud y la firma del tutor.”. ------------------------------------------------ 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

VIII. Información y presentación de la PROPUESTA de las clases virtuales para el semestre Agosto 

– Diciembre 2020. M. en C. Rita Ochoa Cruz. “En nuestro siguiente punto es la Información y 

presentación de la PROPUESTA de las clases virtuales para el semestre Agosto – Diciembre 2020”. ---- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Ing. Jaime Nieves Medrano. “Nuevamente lo que les vamos a hacer la presentación de la propuesta, no 

es de que todos los maestros debemos de apegarnos, respetamos la forma de trabajar de cada uno de los 
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maestros ahorita que tuvimos estas ocho semanas de actividades, algunos la sufrieron más otros menos, 

algunos estuvieron participando muy activamente pero, nosotros vamos a continuar haciendo una 

propuesta de las materias en conjunto las cuales son totalmente elaboradas por las Áreas Académicas, lo 

único que les ponemos son los formatos, pero ya todo lo demás corresponde a los profesores, el determinar 

los alcances de los contenidos de estudio cuales son los alcances, como se van a abordar en lo que se 

trabaja es material, el cual el propio profesor le puede dar su punto de vista personal, pero finalmente los 

temas que vienen un maestro puede agregar su punto de vista lo que se pide o lo que se propone es 

finalmente tener una cantidad de trabajo razonable tanto para los alumnos como para los maestros, que ya 

estuvieron viendo la cantidad de trabajo en la revisión de las tareas, que finalmente es propuesta, los que 

quieran hacerle una adecuación al trabajo, también lo pueden realizar, si quieren trabajar por material por 

su cuenta lo pueden realizar, no estamos imponiéndole para nada este trabajo, ahorita tenemos un poco 

más de maestros que están colaborando en la elaboración del material que les agradecemos esta parte de 

estar participando y hacer el material, porque finalmente es trabajo de los compañeros docentes”. -------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “Como es de todos conocidos el semáforo del estado de Querétaro es color 

naranja, mientras no se pase a color verde no se pude hablar de asistir a la escuela en forma presencial, a 

diferencia de las facultades nuestros alumnos, la gran mayoría son menores de edad por lo que aparte de 

solo solicitar que vayan, necesitamos la autorización de los padres de familia, en esta situación 

proponemos que las asesorías de verano la hagan de forma virtual, así es como se les ha propuesto a los 

coordinadores, usando una plataforma o si lo desean de forma presencial como máximo 10 estudiantes y 

atendiendo a todos los protocolos sanitarios, uso de cubre bocas, gel antibacterial, lavado de manos, 

tendrán que entrar por el filtro sanitario, mismo que pasan los trabajadores, se recomienda el uso de caretas 

y por supuesto conservar la sana distancia, solicitamos que sean máximo 10 estudiantes porque podrían 

entrar en un  salón de clases conservando la sana distancia, pero vuelvo insistir las asesorías sugiero que 

sean de forma virtual vía videoconferencias, la aplicación de exámenes extemporáneos ya están 

programados, esos si solicitamos que sean de forma presencial, para evitar cualquier situación que 

tengamos con los chicos de que utilizaron alguna herramienta para hacerlo, que alguien les ayudo para 

contestarlo, se pueden utilizar distintos salones, o se pueden utilizar todas las salas que tenemos en los 

diferentes planteles, para que estén en sana distancia y atendiendo nuevamente a los protocolos ya 

mencionados, los calendarios de los exámenes extemporáneos ya están en todos los Planteles, los pueden 

revisar, solicito a los coordinadores que se los hagan llegar a los maestros que van a aplicar, recuerden 

que estas ternas la mayoría de ellas fueron revisadas y autorizadas propuestas por los jefes de área de cada 

zona, hubo unas cuatro materias que no nos la entregaron y se solicitó al coordinador que hiciera la 

propuesta y nos apoyara, de la propuesta que les comentaba el maestro Jaime es la propuesta que se llevará 

acabo de agosto a diciembre, todas las clases para el siguiente semestre se van a comenzar en línea, a partir 

del 3 de agosto podrán utilizar esta propuesta o podrán utilizar alguna otra, aquí la petición va a ser la 

misma, se debe de entregar a esta secretaría la planeación mensual de sus actividades porque se pretende 

entrar de forma en línea y puede ser que el siguiente mes sea presencial, pero se ve complicado, recuerden 

que están son de las actividades que debo realizar y entregar a Secretaria Académica de la UAQ, no es 

capricho mío, al principio de mes entregar la planeación semanal o de forma mensual y al finalizar el 

semestre entregar las evidencias, que estuvieron trabajando, vamos hacer llegar vía oficio, y la propuesta 

de la dirección sería muy parecido a lo que ya trabajamos, también como ahorita saben se están llevando 

a cabo cursos de verano de forma virtual, con estos cursos estamos haciendo la prueba de los cambios que 

vamos a realizar ahorita, que se van a poder modificar en caso de ser necesarios, la duración del semestre 

es de 18 semanas, termina el 4 de diciembre más dos semanas de exámenes finales, 6 semanas por parcial 

que las vamos a dividir como 5 semanas de estudio y una semana que los chicos estarán presentado 
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exámenes de las materias correspondientes, nuestro cronograma seria que se habiliten todas las actividades 

a las 7 de la mañana pero ahora dividimos la entrega de actividades para que no colapsemos tanto al 

campus virtual, el viernes entregarían los de primer semestre, el sábado los de tercero y el domingo los de 

quinto semestre eso no quiere decir que si el lunes hace su actividad la termina y la quiere subir el martes 

no hay problema el alumno la puede subir el martes. Lo único que cambia es el último día de la entrega 

de la actividad y para que no se sature tanto, porque somos una de las escuelas que tiene mayor número 

de estudiantes por ello lo estamos dividiendo en tres días. Vamos a tener algo que se llaman Quiz auto 

evaluables, el viernes para primero, el sábado para tercero y el domingo para quinto. Estos Quiz, ya los 

estamos teniendo ahorita para los veranos los chicos trabajan su video conferencia de dos horas 

obligatorias, después una media hora donde presentan estos Quiz, el primer día fue un caos que los sacaba 

del sistema, que no pude presentarlo, que se equivocaron de salón, que el segundo ni el tercer día se 

presentaron tantos fueron muy pocos, entonces si estamos de esto digamos que es el ensayo los cursos de 

verano luego tenemos las aplicaciones del examen parcial, para el turno matutino de 08:00 a 09:00 y de 

10:00 a11:00 en caso de que los alumnos tengan que presentar dos exámenes;  para el vespertino de 12:00 

a 13:00 y de 14:00 a 15:00 esta es nuestra propuesta de que presenten los exámenes para primer semestre 

lunes Matemáticas I, martes Inglés, miércoles Historia I y Lectura y Redacción I, jueves Lógica I, viernes 

Química I y para Orientación educativa y laboratorio de Informática se les pedirá una actividad que podrá 

realizar de lunes a domingo, para tercero y quinto las materias que serían evaluadas con un proyecto o 

actividad serían los laboratorios de Química y Biología y los porcentajes que nosotros proponemos es que 

sea el 20% actividades, 30% Quiz, y el 50% exámenes parciales, y necesitamos que el chico entregue el 

80% de las actividades, que tenga 8 de calificación para que se les habilite el examen parcial, a grandes 

rasgos esta es la propuesta que estamos presentando y que a algunos docentes les he comentado que los 

vamos a molestar en vacaciones o en los primero días, para darles a conocer por medio de los ejes de áreas 

académicas, esta es la presentación que queríamos hacerles a ustedes, no sé si tengan alguna pregunta en 

cuanto a esto”. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Ing. Jaime Nieves Medrano. “Comentarles nuevamente que esta es una propuesta, pero pueden 

modificarlo los que quieran llevar su curso, lo van a estar trabajando en que ustedes lo deseen hacer, es 

decir sus fechas, aquí lo que necesitamos en poner de acuerdo para los mismos chicos”. -------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “Comentarles que para el tercer parcial para que no nos ocurra lo que nos 

pasó este último parcial de este semestre que teníamos un par de días para calificar tercer parcial, y dar 

calificaciones finales y el día lunes los chicos ya tenían que hacer examen final, el tercer parcial lo vamos 

a programar en tres días lunes, martes y miércoles, que tendrían que hacer los chicos dos exámenes por 

día para que se tengan jueves, viernes y sábado para entregar los resultados a los chicos, esta es nuestra 

propuesta, ahorita se está llevando a cabo el trabajo de los distintos docentes de la Escuela de Bachilleres 

el primer parcial que ya vamos a empezar a subir, no sé si tengan un comentario que quieran hacer”. ---- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtra. Laura Mireya Almeida Pérez. “Me dice que los muchachos en el último parcial en tres días los 

parciales de sus materias, no un poco cargado por día dos o tres exámenes”. ---------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “El primero y el segundo parcial, estamos programado dos exámenes el 

miércoles y buscamos que las materias no fueran tan complicadas, las rudas tratamos de dejarla separadas, 

pero lo tomamos en cuenta maestra y así hacemos la modificación podemos tomar jueves y viernes, lunes 

martes y miércoles para que sean los cinco días que tenemos para aplicar los exámenes que se puede 

modificar. No sé si tiene alguien otro comentario que hacer la insistencia y preocupación es que es una 
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propuesta de la dirección, ustedes pueden completar estas actividades o tomar de base estas actividades o 

tomar de base estas actividades para ClassRoom sin ningún problema”.---------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Mtra. Yolanda María Elena Meléndez Hernández: “Sí uno se va a conectar con ellos para tener 

contacto vía videoconferencia sugerir quizás que sea en la hora que corresponde a su clase, solicitaría eso, 

porque me encontraba con situaciones que quería verlos a la hora que me correspondía y pues no podían 

porque ya tenían otras clases programadas o ya se habían puesto de acuerdo o ya lo habían estado 

manejando con otros maestros en ese horario, entonces yo solicitaría que si alguno de nosotros quisiéramos 

conectarnos con ellos por Zoom, seria en la hora que corresponde a sus horario”. ---------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
Ing. Jaime Nieves Medrano. “Gracias maestra por el comentario la observación, nosotros desde el 

principio les estuvimos pidiendo eso de que tuvieran una o dos a la semana videoconferencias y que fuera 

en el horario de su clase, porque es lo que queremos evitar que los chicos nos digan que ya tienen otra 

actividad, porque debemos respetar los horarios de los trabajadores, más que nada es procurar este tipo de 

actividades”. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Mtra. Yolanda María Elena Meléndez Hernández: “Los chicos que van a entrar de nuevo ingreso los 

vamos a ver a inicio del semestre, aunque sea por pequeños grupos o como lo han pensado, porque me 

parece que, si es importante el contacto físico con ellos, en la primera semana quizás para conocernos, 

para tener contacto con ellos, aunque sea en pequeños grupos”. ------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
M. en C. Rita Ochoa Cruz: “Estamos ideando, pensando en que sea una sesión, no tanto explicarles 

cómo van a trabajar porque ellos ya estuvieron trabajando en un curso virtual, al igual que ya tuvieron 

examen propedéutico en el campus virtual, aunque es una plataforma diferente donde está alojado el curso 

propedéutico ya tuvieron esa experiencia, pero así como usted comenta en grupos pequeños ir durante una 

semana pero no que vayan todos probablemente solo los vamos a ver una vez, porque Plantel Norte y Sur 

si son grupos muy grandes para que asistan todos al mismo tiempo, entonces ya les comentaremos como 

sería la estrategia”. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Mtra. Yolanda María Elena Meléndez Hernández: “Ok, porque si me parece importante para ellos 

como chicos de primer semestre”. ------------------------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Ing. Jaime Nieves Medrano. “Recuerden esta es la propuesta de trabajo para los meses de agosto y 

septiembre mientras el semáforo este en naranja, al momento en que esto se ponga en semáforo verde 

nosotros estaremos trabajando con la propuesta de que el chico acuda únicamente un solo día a la semana 

no todos los días, tampoco ni vamos a arriesgar al personal, a todos los maestros, vamos a arriesgar a los 

chicos, entonces será únicamente un solo día que asistan ellos, lo vamos a dividir el grupo en terceras 

partes, un día cada una, con esto evitamos al máximo los contagios, por eso es que nosotros planteamos 

estas actividades porque prácticamente es terminar el semestre bajo la modalidad virtual, aunque el 

semáforo este en verde, no vamos a poner a los 50 alumnos en un salón de buenas a primeras”. ----------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

IX. Presentación de la propuesta que el Dr. Omar Chávez Alegría, Coordinador de Sustentabilidad 

de la UAQ para trabajar de forma sustentable dentro de nuestra Escuela de Bachilleres. M. en C. 

Rita Ochoa Cruz: “Esta con nosotros el Dr. Omar Chávez Alegría, Coordinador de Sustentabilidad de la 

UAQ nos va a mostrar acciones de sustentabilidad para tomar en cuenta dentro de nuestra Escuela de 
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Bachilleres”. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Dr. Omar Chávez Alegría. “Buenos días, quisiera agradecerles, el apoyo que hemos tenido desde que se 

asumió la coordinación, en este sentido un reconocimiento para ustedes que es la Escuela de Bachilleres 

la que está impulsando todas las actividades que tienen que ver con la parte sustentable, agradecerles que 

me hayan dado la oportunidad de hablar en el Consejo Académico máximo órgano de la Escuela de 

Bachilleres. Básicamente tenemos que trabajar en los 17 objetivos de Desarrollo Sostenible  de la ONU, 

ya habíamos trabajado con ustedes en diferentes trabajos, la Mtra. Rita y el Mtro. Jaime han estado 

trabajando con nosotros, así como otros profesores en este caso y como lo comente al final uno de los 

principales problemas que tenemos en este sentido, por tema del CIVID-19, no sé cuál es el índice de 

deserción en la Escuela de Bachilleres, pero al nivel licenciatura es del 40% que es bastante alto, una de 

las cosas que tenemos que fortalecer en los objetivos de Desarrollo Sostenible es tratarle de dar apoyos a 

los estudiantes, este trabajo colaborativo que ustedes me harán saber cómo los podemos apoyar 

directamente a los estudiantes, este es el reflejo de lo que empezamos  a trabajar directamente con el 

Marco Tridinacional con Estados Unidos y Canadá, además hemos tenido contacto directo con Greta 

Thunberg que ustedes saben que ha generado un movimiento ambiental a nivel internacional muy fuerte, 

una de las cosas que les agradezco y que a través del Consejo Académico algunas de las acciones que 

hemos estado haciendo, sean de alguna manera periódicas, o sea que las podamos hacer semestralmente, 

ya lo han demostrado ahorita en el Plantel Bicentenario han estado trabajando los chicos desde su casa en 

acciones que tiene que ver con la parte sustentable y una de esas tiene que ver con el apoyo económico a 

los estudiantes; la tarjeta de Qrobus ustedes saben que ellos la utilizan regularmente para hacer traslados 

en la ciudad de Querétaro, nosotros les estamos dando bonos a través de que nos entreguen en electrónico 

que no funcionen nosotros les damos el tratamiento adecuado y a partir de ello se ha venido beneficiando 

a la facultad de ingeniería por todo lo que ha estado seleccionando de elevadores, cables, todo lo que se 

ha estado recuperando de alguna manera todos los estudiantes de alguna licenciatura incluso algunos 

premios que hemos estado otorgando para desarrollar nuevos prototipos, el primer apoyo es precisamente 

la tarjeta de Qrobus y también para los que tengan vehículo particular en verificación vehicular, que es un 

costo que se puede omitir, una de las cosas que temeos que ver como reglamento universitario es que en 

la Escuela de Bachilleres no se permite fumar al interior de las instalaciones, pero cuando salimos de la 

Escuela de Bachilleres desafortunadamente tenemos mucha cantidad de colillas que recolectamos, y es 

interesante porque donde se manejan los lineamientos que es en la Facultad de Derecho, que es donde más 

colillas cosechamos, precisamente no se reconoce al derecho del individuo a un medio ambiente sano, 

pero la Escuela de Bachilleres es la que más no ha recolectado colillas, casi un millón de ellas en los 

últimos dos semestres. En el tema de libres de plástico me gustaría que a través del Consejo y a través de 

la Secretaria Académica, Administrativa y la Dirección podamos poner lineamientos a la cafeterías, uno 

de los problemas que tenemos fuertes es que las cafeterías a nivel universitario solo hay una que tiene 

contrato y a ella le hicimos los lineamientos de sustentabilidad y si los estaba acatando hasta antes de la 

contingencia, sin embargo, las otras cafeterías con cuentan con contrato por lo tanto no les podemos exigir 

los lineamientos que se comporten de tal manera, yo creo que alguno de los temas que tenemos que trabajar 

es en el tema de reglamentos, convenios, contratos, directamente con las cafeterías que están al interior de 

la Escuela de Bachilleres. Otra cosa que nos han apoyado muchísimo es en el acopio de medicamentos 

caducos ustedes saben que en casa se tienen a veces medicamentos caducos los cuales trabajamos con 

SIMGREM y con ellos hacemos el procesamiento, la incineración de los mismos, este tipo de acciones 

las hemos trabajado directamente con ustedes. Otro dato son las Pláticas que hemos estado trabajando con 

las chicas de los diferentes planteles al respecto de la higiene femenina, mediante la Facultad de Psicología 

con el colectivo que se llama Mujeres Madeni, el colectivo nos ha dado platicas a nivel bachillerato y nos 
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ayudado en esta área. Otra cosa que nos gustaría que tomaran en cuenta es el uso del papel reciclado, 

desde el 2002 la Universidad Veracruzana Copio el papel capuchino como el papel para todo la 

universidad y a partir de 1998 la Universidad Autónoma de Nuevo León que es una de las que están en el 

ranquin de universidades sustentables ha estado utilizando el papel capuchino reciclado como una de las 

opciones, obviamente ellos lo manejan a través de Bellas Artes, pero sin duda si lo manejan, pero sin duda 

de alguna manera lo podemos trabajar. Otro punto importante es en el tema de reducción del consumo de 

carne en las cafeterías, en ese sentido podemos darles talleres a los estudiantes en ese sentido de veganismo 

o vegetarianismo con especialistas en nutrición directamente de la universidad, sabemos que uno de los 

problemas que tenemos en México y que no estamos ajenos en la escuela de Bachilleres es el no tener una 

buena base alimenticia fortalecida. Otro de los temas es el involucramiento directamente con los 

estudiantes en las acciones universitarias, en las prepas nos han apoyado en la rehabilitación de espacios 

verdes precisamente bajo el esquema, por ejemplo, en prepa Norte el área verde que tenemos a los 

alrededores es de 2 metros cuadrados por persona, mientras que la ONU recomienda que sean 15 metros 

cuadrados por persona, entonces tenemos un déficit súper alto. Otro de los temas es que en los centros de 

cómputo se utilice el buscador ECOSIA para generar el fortalecimiento de deforestación, este recurso 

económico que se junta a través de las búsquedas en internet nos permite a nosotros de alguna manera nos 

permite rescatar árboles, sino también animales. El Planeta Carbono Neutral trata de revisar cual es nuestra 

huella ecológica, este Planeta Carbono Neutral que es definido por la Asociación Reserva de la Sierra 

Gorda Querétaro, prácticamente todo lo que generamos a través de esta huella, tienen impacto 

directamente en la Sierra Gorda Querétaro. También la paleta vegetal si se fijan en los diferentes Planteles 

principalmente el Norte y Sur hemos generado viveros para poder cosechar, germinar, directamente con 

los estudiantes plántula, ahorita tenemos mezquites, huizaches, palo dulce que han estado creciendo en 

los viveros directamente con el maestro Ricardo Cervantes, y con los cuales vamos a empezar a rehabilitar 

las áreas verdes. Otro proyecto que estamos trabajando y que Plantel bicentenario se lleva la palomita es 

el tema de los ecoladrillos, nosotros los usamos para hacer triplay con una empresa que desarrollamos en 

la Facultad de Ingeniería que se llama Triplamex, todo el plástico que se ven de las botanas, de las bolsitas, 

lo usamos para poder hacer este tipo de triplay. Otro es el tema de impermeabilización es el Impercaucho 

directamente de la trituración de las llantas que ya no se usan. Otro tema que estamos trabajando de la 

mano con las autoridades universitarias es tema de potencias a través de las energías limpias, esto que 

estamos haciendo con los estudiantes es meter el proyecto FOPER, es la instalación de paneles solares, 

afortunadamente en diferentes campus se recaudaron los fondos para hacer la instalación. Hay muchas 

otras actividades que estamos realizando pero una de las cosas que quería plantear directamente y que por 

ahí les había hecho llegar a la Mtra. Rita es precisamente las actividades que tienen como culturales, una 

de las recomendaciones y por lo que me tocó ver en la última Explosión de Alebrijes, que alumnos de 

Concá llegaron a hacer la exposición, me acerque con ellos y les pregunte cuanto gastaste en tu alebrije 

me decían que se habían gastado cerca de 5,000.00 pesos, entonces les dije te lo compro, porque imaginen 

el impacto económico para los estudiantes porque ellos con el afán de ganar el concurso y tener una 

recuperación, pero al final no se tiene la recuperación para todos, la recomendación que haría es que los 

alebrijes sean más pequeños tenemos directamente con Oaxaca un convenio con algunos centros culturales 

y museos de que estas piezas que los alumnos desarrollen se lleven a exhibición a alguno de estos puntos 

de la República Mexicana y no solo se pierdan al final en basura y en el tema de la actividad del día de 

muertos una de la actividades es que se genera mucha basura, una de las propuestas que les haría es que 

como le hicimos en facultad de ingeniería es comprar equipos de cerámica para que al final después de la 

verbena nosotros podamos lavar guardar, pero además muchos utilizan varios elementos decorativos que 

al final los podemos hacer compostables entonces la recomendación es que en este tipo de concursos se 

especifique que todo  sea compostable y que todo sea separado, para que nosotros podamos hacernos cargo 
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al final y que no haya ningún residuo en este tema. Básicamente es lo que yo les quería compartir, 

obviamente podemos trabajar con más lineamientos, pero a partir del máximo órgano de la Escuela de 

Bachilleres también me gustaría que me presionaran a mí para hacer más actividades en conjunto con 

ustedes, ya que se muy motivados sobre todo los profesores del área de ambiental y también los 

estudiantes. Muchas gracias Mtra. Rita”. ----------------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “Muchas gracias a usted Dr. Omar por hacernos esta presentación, le 

agradecemos su tiempo y participación y tomáramos en cuenta las distintas acciones que nos comenta, no 

sé si algún miembro del Consejo quiera comentar algo”. ---------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Dr. Omar Chávez Alegría. “Sólo comentarles, por Último, con respecto a la pandemia una 

recomendación es empezar a generar huertos urbanos, nosotros tenemos especialistas para generar huertos 

urbanos, para dos motivos una generar productos alimenticios y otra para que también puedan venderlos 

y puedan obtener algún recurso económico, si les interesa el proyecto también lo podemos empezar a 

desarrollar ya que hay muchos de los estudiantes que ya están capacitados para generaren en esta área, 

que sin duda ahorita tenemos que pensar en cómo verlo de alguna manera y obtener recurso adicional”. - 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “Muchísimas gracias Dr. Por habernos acompañado y tomaremos en cuenta 

las recomendaciones que nos señala”. -------------------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

Dr. Omar Chávez Alegría. “Gracias maestra, saludos a todos”. ------------------------------------------------ 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

X Aprobación de las cuotas de inscripción para el semestre 2020-2 agosto diciembre. M. en C. Rita 

Ochoa Cruz: “Como siguiente punto es el que les había solicitado incorporar a la orden del día que es 

presentación y en su caso aprobación de las cuotas de inscripción para las cuotas del semestre agosto -

diciembre 2020, voy a presentarles el oficio que tenemos que hacerle llegar a Secretaría Administrativa 

de la UAQ”. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Ing. Jaime Nieves Medrano. “Este recibo siempre se aprueba en reunión con los coordinadores, es el 

cobro que se ha hecho tradicionalmente en todos los semestres para los alumnos, sin embargo, por cuestión 

de solicitud expresa de la ESFE, es de que nos pidieran que fuera aprobado en Consejo Académico”. ---- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “Les estoy presentando en pantalla el oficio que le tendríamos que hacer 

llegar al Mtro. Sergio Pacheco Hernández, Presidente Del Comité Técnico en Secretaría Administrativa y 

me voy a permitir leerlo “Por este conducto me es grato saludarle, y me permito informar que por acuerdo 

del H. Consejo Académico celebrado el día viernes 03 de julio de 2020, y en relación a la solicitud de 

aprobación de propuesta para el cobro de Inscripción o reinscripción en los Planteles: Amazcala, 

Amealco Bicentenario, Colón, Concá, Jalpan, Norte, Pedro Escobedo, Pinal de Amoles, San Juan del Rio 

y Sur, para el periodo julio - diciembre 2020, será de: Reinscripción $1 ,000.00, ese es un concepto que 

no se mueve, gastos generales $ 200.00, y Mantenimiento e implementación de Laboratorios son $ 500.00 

para primero y tercer semestre PRE19 y $ 350.00 pesos para quinto semestre que es PRE12. Credencial 

de la UAQ o refrendo $ 80.00 y material digital, este material se refiere a el libro de Lectura y Redacción 

que se entregará en PDF y Orientación educativa para los chicos de primero; el libro de Laboratorio de 

Prácticas para los chicos de tercero, da un total para los chicos de primer semestre de $1,820.00, para 

los de tercer semestre $1,800.00 y para los de quinto semestre $1,630.00” no sé si alguien tenga una 

observación, como ya les dijo el Mtro. Jaime es una propuesta que semestres anteriores se aprueba con 
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los coordinadores y en esta ocasión nos solicitan que sea aprobado vía Consejo Académico ¿no sé si 

alguien tiene algún comentario o una pregunta? si no hay ningún comentario podemos proceder a la 

votación  conforme al artículo 60 del Estatuto Orgánico, les pido manifiesten el sentido de su voto hacia 

la solicitud nuevamente lo haremos de manera nominal contestando, aprobado, no aprobado o abstención. 

¿Mtro. Edgar Ulloa Hernández?”. ------------------------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtro. Edgar Ulloa Hernández: “Aprobado” ---------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿Mtra. Elvia Rocío Hernández Vázquez?” -------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtra. Elvia Rocío Hernández Vázquez: “Aprobado” ----------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿Mtra. Lilia Aceves Gutiérrez?” -------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtra. Lilia Aceves Gutiérrez: “Aprobado” ------------------------------------------------------------------------ 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿Mtra. Lucia Valencia García?” -------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtra. Lucia Valencia García: “Aprobado”. ----------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿Mtra. Teresa De Jesús Valerio López?” ---------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtra. Teresa De Jesús Valerio López: “Aprobado” ------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿Mtra. Yolanda María Elena Meléndez Hernández?” ------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtra. Yolanda María Elena Meléndez Hernández: “Aprobado” --------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿C. Javier Elías Rodríguez Carreño?” ------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

C. Javier Elías Rodríguez Carreño: “Aprobado” ---------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿C. Joanna Ramírez Ramírez?” --------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
C. Joanna Ramírez Ramírez: “Aprobado”. ------------------------------------------------------------------------ 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿C. José Juan Muñoz Ledesma?” ------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

C. José Juan Muñoz Ledesma: “Abstención” --------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿C. Mariana Joseline Martínez Galeano? --------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

C. Mariana Joseline Martínez Galeano: “Aprobado” ----------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿C. Santiago Ruiz Castro?” -------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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C. Santiago Ruiz Castro: “Aprobado” ------------------------------------------------------------------------------ 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿C. Saúl Mojica Padilla, Consejero Académico Alumno?” ------------------ 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

C. Saúl Mojica Padilla: No contesta, no se encuentra. ----------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “Le informo señor presidente que con 10 votos a favor queda la petición y 

tenemos una abstención”. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Ing. Jaime Nieves Medrano. “Una observación Mtra. Rita en el semestre total falta el punto decimal”. - 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “En este momento hago la corrección y se la envío a usted para que la firme 

y la envíe por favor”. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

XI. Se autorice al Secretario Académico y del H. Consejo Académico, expida la certificación del acta 

que en este momento se levante, autorizando las modificaciones de redacción y estilo que al efecto 

sean procedentes y se tengan como asuntos resueltos en definitiva para los efectos legales a que haya 

lugar. M. en C. Rita Ochoa Cruz. “Continuando con nuestra orden del día. Solicito autorice al Secretario 

Académico y del H. Consejo Académico, expida la certificación del acta que en este momento se levante, 

autorizando las modificaciones de redacción y estilo que al efecto sean procedentes y se tengan como 

asuntos resueltos en definitiva para los efectos legales a que haya lugar. Les pregunto ¿Si hay algún 

comentario a esta petición? Ninguno. Conforme al artículo 60 del Estatuto Orgánico, les pido expresen su 

decisión sí es a favor levantando su mano para aprobar esta petición. ¿Mtro. Edgar Ulloa Hernández?”. - 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtro. Edgar Ulloa Hernández: “Aprobado” ---------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿Mtra. Elvia Rocío Hernández Vázquez?” -------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtra. Elvia Rocío Hernández Vázquez: “Aprobado” ----------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿Mtra. Lilia Aceves Gutiérrez?” -------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtra. Lilia Aceves Gutiérrez: “Aprobado” ------------------------------------------------------------------------ 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿Mtra. Lucia Valencia García?” -------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtra. Lucia Valencia García: “Aprobado”. ----------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿Mtra. Teresa De Jesús Valerio López?” ---------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtra. Teresa De Jesús Valerio López: “Aprobado” ------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿Mtra. Yolanda María Elena Meléndez Hernández?” ------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtra. Yolanda María Elena Meléndez Hernández: “Aprobado” --------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿C. Javier Elías Rodríguez Carreño?” ------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

C. Javier Elías Rodríguez Carreño: “Aprobado” ---------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿C. Joanna Ramírez Ramírez?” --------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
C. Joanna Ramírez Ramírez: “Aprobado”. ------------------------------------------------------------------------ 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿C. José Juan Muñoz Ledesma?” ------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

C. José Juan Muñoz Ledesma: “Aprobado” ----------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿C. Mariana Joseline Martínez Galeano? --------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

C. Mariana Joseline Martínez Galeano: “Aprobado” ----------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿C. Santiago Ruiz Castro?” -------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

C. Santiago Ruiz Castro: “Aprobado” ------------------------------------------------------------------------------ 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿C. Saúl Mojica Padilla, Consejero Académico Alumno?” ------------------ 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

C. Saúl Mojica Padilla: No contesta, no se encuentra. ----------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “Le informo señor presidente que con 11 votos a favor queda la petición”. 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

XII Asuntos Generales. M. en C. Rita Ochoa Cruz. “Nuestro último punto del orden del día son los 

Asuntos Generales. Quisiera compartir la pantalla de un aviso que está en página de la UAQ para los 

chicos que participaron en Proceso de Admisión a la Escuela de Bachilleres tuvieron que moverse por la 

situación de pandemia los números de la convocatoria que se presentó en febrero, en donde los resultados 

se darán el 17 de julio y preinscripción de aquellos que han sido aceptados el 20 de julio por si ustedes 

conocen a alguien les informen que esta este aviso en la página de la UAQ y en el Campus Virtual y se 

los haremos llevar también vía correo electrónico, para que ninguno desconozca esta situación”. --------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Ing. Jaime Nieves Medrano. “Dos cosas posiblemente los citemos en días próximos para un Consejo 

Extraordinario ya que el área de Biología nos precisa hacer unas modificaciones en el plan PRE19 

entonces para escuchar la observación y en su caso realizar la aprobación porque también necesitamos 

trabajar en la elaboración de las planeaciones de esta materia que se imparten el próximo semestre; el 

segundo este es prácticamente el último Consejo Ordinario, en esta ocasión quiero darles muchísimo las 

gracias por todo el trabajo que se ha desarrollado, las actividades académicas, todo este trabajo que se ha 

desarrollado en la Escuela de Bachilleres ha sido con el apoyo de todos ustedes, porque todo lo que 

lleguemos a realizar, las propuestas que hemos a bien empezado a trabajar hemos tenido eco y el apoyo 

por todos y por parte de aquellos de cada uno de ustedes, entonces quisiera darles las gracias, no es la 

forma que nos hubiera gustado realizar esta última sesión sin embargo no quiero dejar pasar por alto esta 

situación y darles muchísimo las gracias”. --------------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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M. en C. Rita Ochoa Cruz. “Gracias Mtro. Jaime, nada más hacerles una aclaración, las planeaciones de 

la materia de Biología ya han sido elaboradas, tenemos que presentar las modificaciones que sugieren al 

programa las maestras y ver si ustedes lo aprueban, probablemente los llamemos en la primera semana de 

regreso de vacaciones por ahí del 27 de julio y hay la posibilidad de otro consejo extraordinario para que 

en su caso la aprobación del bachillerato mixto igual lo estaríamos presentando en la misma semana 

administrativa regresando de vacaciones. ¿Alguien tiene alguien otro asunto que tratar? No”. ------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

No habiendo más asuntos que tratar, la M. en C. Rita Ochoa Cruz, Secretaria del H. Consejo Académico 

de la Escuela de Bachilleres, da por terminada esta Sesión Ordinaria, siendo las once horas y trece minutos 

del día 3 de julio de dos mil veinte. 
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